

ANIVERSARIO 55 DEL DESEMBARCO DEL DIRECTORIO 13 DE MARZO

Declaran Monumento Nacional el sitio histórico

Miguel Febles Hernández

NUEVITAS, Camagüey.— El sitio histórico de Santa Rita, en este norteño municipio, fue declarado Monumento Nacional, en ocasión de conmemorarse el aniversario 55 del desembarco de la expedición del Directorio Revolucionario 13 de Marzo con armas y hombres para acrecentar la lucha contra la tiranía batistiana.

La Resolución de la Comisión Nacional de Monumentos, dada a conocer por José Rodríguez Barreras, director de la Oficina del Historiador de la Ciudad de Camagüey, valora la relevancia del hecho histórico, que demostró la capacidad organizativa y ejecutiva de esa organización.

Argumenta el documento que el éxito de la acción "puso de manifiesto la visión y justicia de José Antonio Echeverría y Fructuoso Rodríguez, máximos dirigentes del Directorio 13 de Marzo, al designar por su autoridad y probados méritos en la lucha contra la tiranía a Faure Chomón Mediavilla para comandar el valeroso grupo de revolucionarios".

Considerada una de las acciones clandestinas de mayor connotación en la última etapa de la lucha insurreccional, la expedición del Directorio 13 de Marzo trajo consigo siete toneladas de armas que contribuyeron a la apertura de un frente guerrillero en



Una nutrida representación del pueblo de Nuevitas se reunió en Santa Rita para conmemorar el hecho histórico.

FOTO DEL AUTOR

la zona del Escambray y a reforzar la lucha en la capital del país.

En nombre de los jóvenes de hoy, Augusto Díaz López, estudiante de Medicina, ratificó la disposición de defender la Patria y la Revolución con las ideas y las armas hasta la última gota de sangre, como entonces lo hicieron aquellos combatientes salidos en su mayoría de las filas de la Federación Estudiantil Universitaria.

Jorge Luis Tapia Fonseca, primer secretario del Partido en Camagüey, junto a dos de los protagonistas, Edith Mederos Mayedo y Mario Pérez Wanson, develó la tarja que declara el sitio como Monumento Nacional, el cual incluye, además del obelisco conmemorativo, la lancha Yaloven y el muelle del desembarco.

Otorgados premios nacionales de Periodismo

Javier Diez Miniet y Roberto M. López de Vivigo

Inmersos en las tareas de analizar, rectificar y perfeccionar el periodismo que se hace en el país y a tono con su IX Congreso, la Unión de Periodistas de Cuba reconoció la labor de profesionales destacados durante toda una vida con la entrega del Premio de Periodismo José Martí. Este año, por el aniversario 50 de la UPEC, se otorgaron excepcionalmente, cinco galardones.

Se sumó a estas labores, la entrega del Premio Nacional Anual de Periodismo Juan Gualberto Gómez por el trabajo loable en los distintos medios de prensa a lo largo del año 2012.

Para el Premio José Martí por la obra de toda la vida, se presentaron 39 candidatos; elegidos en sus delegaciones de base en casi todo el país.

Resultaron premiados Perfecto Romero Ramírez, fotógrafo con amplia experiencia de la Editora Palante; Gladys Esther Egües, periodista, investigadora y autora en páginas de la Editorial de la Mujer; el fundador de la UPEC José González Rivas, corres-

ponsal de la AIN en Matanzas; Jacinto Gilberto Granda de Laserna, de Publicaciones de Prensa Latina y José Alejandro Rodríguez del diario Juventud Rebelde.

El jurado tuvo sobre la mesa a 61 candidatos para el Juan Gualberto Gómez. De estos, resultaron galardonados en Prensa Escrita el periodista Ricardo Ronquillo Bello, del diario Juventud Rebelde; en la Radio se otorgó el Premio a Miozotis Fabelo Pinares, corresponsal de Radio Rebelde en Camagüey.

En la prensa audiovisual el premio lo obtuvo Ismary Barcia Leyva, del telecentro cienfueguero Perlavisión. En Gráfica el premio fue para Ricardo López Hevia, fotoperiodista de Granma, mientras que en Periodismo Digital el lauro quedó en manos de Roberto Suárez Piñón, de Juventud Rebelde.

El Día de la Prensa en Cuba, el 14 de marzo, será la ocasión propicia para recibir los premios en la base del Monumento a José Martí y además se inaugurarán en la Casa de la Prensa una exposición de fotografías de todos los premios nacionales.

Ser previsores ante los desastres naturales

Sesionó en Pinar del Río, evento sobre estudios de peligro, vulnerabilidades y riesgo

Ronald Suárez Rivas

das necesarias para minimizar el impacto de esos eventos.

Por ello afirmó que es preciso que cada municipio tenga sus propios estudios, y además esté al tanto de los territorios vecinos, porque hay situaciones que pueden originarse fuera de sus fronteras y llegar a afectarlos, como es el caso de los incendios o las inundaciones.

Además, insistió en que el trabajo debe ser lo más abarcador posible, y tener en cuenta el cambio climático. "Anteriormente, por ejemplo, asociábamos los huracanes con Pinar del Río, pero en los últimos diez años, varios de ellos han pasado por las provincias orientales, y se han desarrollado muy rápido.

"Cada día hay nuevos retos con el cambio climático. Lo estamos viendo en el mundo y en nuestro propio país. Por eso el trabajo debe actualizarse constantemente. Tenemos que ser previsores, que estudiar y que seguir luchando por crear una cultura sobre esto entre la población", concluyó.

Organizado por el Grupo de Evaluación del Riesgo de la Agencia de Medio Ambiente, perteneciente al CITMA, de conjunto con el Estado Mayor de la Defensa Civil, el taller contó con la participación de los especialistas que coordinan los Estudios de Peligro, Vulnerabilidades y Riesgo de las provincias centrales y occidentales.

Sismo perceptible en Santiago de Cuba

Siendo las 12:48 p.m. hora local de ayer, la Red de Estaciones del Servicio Sismológico Nacional registró un sismo localizado en las coordenadas 19.90 latitud norte y los 76.08 longitud oeste, a 34.0 kilómetros al oestesuroeste de la ciudad de Santiago de Cuba, a una profundidad de 23.0 kilómetros y una magnitud de 4.0 en la escala Richter.

Se han recibido reportes de perceptibilidad en todos los municipios de la provincia de Santiago de Cuba, en los municipios Niceto Pérez, El Salvador y Caimanera de la provincia de Guantánamo, y en las ciudades de Guantánamo y Bayamo, sin que se reporten daños materiales y humanos.

Este es el terremoto perceptible número dos del año 2013.

Entró en producción fábrica de traviesas de hormigón

Freddy Pérez Cabrera

SANTA CLARA.—Unas 110 mil traviesas de hormigón podrá entregar anualmente la planta CUBA 71, perteneciente a la Empresa de Prefabricados de Villa Clara, la cual entró en funcionamiento a finales de enero del año en curso, con el objetivo de apoyar las labores de rehabilitación del ferrocarril cubano y otros proyectos económicos de la nación, como el desarrollado actualmente en la zona del Mariel.

Según la explicación ofrecida por José Ramón Zayas Gutiérrez, director de la referida entidad, hasta la fecha se encuentran trabajando cinco de las 11 líneas con que contará la fábrica cuando esté a plena capacidad, cada una de las cuales será capaz de aportar 288 traviesas por fundición.

Aseguró además, que para el mes de marzo está prevista la puesta en marcha del resto de las áreas productivas, resultado que



les permitirá entregar al país unas 11 mil vigas cada mes, labor que complementará las producciones que deberá realizar la Empresa de Instalaciones Fijas de Santa Clara, la otra entidad productora de estos elementos en el país.

Acerca de la calidad de la traviesa CUBA 71, Yuniesky Enrique Villar, quien está al frente del colectivo, expresó a Granma que las pruebas técnicas de resistencia efectuadas a las más de mil traviesas elaboradas hasta la fecha, han mostrado parámetros satisfactorios, aunque se continúa trabajando para perfeccionar sus atributos.

Ejecutada a un costo de poco más de dos millones de dólares, la obra, que está en correspondencia con los Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución, ha constituido un ejemplo de la racionalidad y eficiencia que debe primar en cada inversión que hagamos, reconoció el director de la Empresa de Prefabricados del territorio.